

La excavación es contigua a la localizada el martes

Hallan otras 11 bolsas en 2da fosa de Zapopan

Redacción • La Razón

Personal del Instituto Jalisciense de Ciencias Forenses, en coordinación con la **Fiscalía** del Estado (FE) y autoridades municipales de Zapopan, incrementó a 55 el número de bolsas con restos humanos halladas en una semana, tras detectar este fin de semana una segunda fosa clandestina en la localidad, contigua a la descubierta el martes de la semana anterior.

Así lo informó Pablo Lemus, presidente municipal de Zapopan, quien detalló que en la segunda perforación se localizó una quinta parte de los paquetes con restos humanos que han sido exhumados desde el martes pasado en la localidad: "Encontraron unas nuevas bolsas, es un pozo también, al igual que el que se había encontrado días antes; hay 11 bolsas, hasta ahorita, que contienen restos humanos".

"AÚN LA FISCALÍA está trabajando para saber cuántos cuerpos son; no tenemos datos precisos"

Pablo Lemus
Presidente municipal de Zapotlán

Asimismo, las autoridades perfilan mantener la búsqueda y rescate de cuerpos, hasta tener certeza de que no quede ninguno, informó Lemus, quien agregó que su administración colabora con las autoridades estatales "sobre todo con maquinaria, porque los dos pozos son muy similares, son pozos, digamos, artesanales".

Respecto a la antigüedad de las fosas, el presidente municipal aseguró que se trata de excavaciones realizadas "hace muchos años"; asimismo, detalló que aún no existe información sobre cuántos cuerpos podría haber en las bolsas.

"Aún la **Fiscalía** está trabajando para saber cuántos cuerpos son; no tenemos datos precisos", dijo.

Fue el pasado martes cuando elementos de la Policía estatal, en coordinación con efectivos de la Guardia Nacional encontraron el primero de los pozos en la esquina de las calles Durazno y Florida,

INSTITUTO JALISCIENTE de Ciencias Forenses ha encontrado en menos de una semana 55 paquetes con restos humanos; **Fiscalía** local aún no precisa cuántos cuerpos son



Foto: Especial

EQUIPOS de rescate laboran en la zona donde han sido hallados restos, en Jalisco.

en la colonia Primavera, una zona boscosa y deshabitada.

Tras alrededor de cinco horas de trabajo, con apoyo de la Coordinación Municipal de Protección Civil y Bomberos Zapopan, habían sido rescatados los primeros cuatro bultos.

Dos días después, tras ingresar con maquinaria pesada, el conteo de bolsas había ascendido a 15; para el jueves ya eran 26 y dos días después eran 44 tan sólo en el primer pozo. Los restos encontrados en Zapopan serán motivo de análisis por parte de médicos legistas en el Instituto Jalisciense de Ciencias Forenses.

Estos bultos con restos humanos se suman a los 17 localizados apenas el 31 de agosto pasado en Tlajomulco de Zúñiga, las cuales estaban al interior de una finca en la colonia Chulavista. Hasta el momento no se reportan detenidos por ninguno de los dos hechos.

Tlajomulco, Zapopan y El

Salto, municipios en la zona conurbada de Guadalajara, son algunos de los que han concentrado los hallazgos de fosas clandestinas en Jalisco durante el presente año.

De acuerdo con un análisis de la fundación InSight Crime, los grupos del **crimen organizado** en la entidad han comenzado a abandonar cadáveres en zonas urbanizadas para dificultar su hallazgo. Tan sólo en los tres municipios antes mencionados habían sido halladas nueve fosas durante el primer trimestre de 2019.

En mayo pasado, el subsecretario de la Secretaría de Gobernación (Segob), Alejandro Encinas, presentó el Reporte: Fosas Clandestinas, en el que la dependencia dio a conocer que se contabilizan

69
Cuerpos fueron hallados en fosas en el primer trimestre del año: Fiscalía estatal

337 cuerpos encontrados en 222 fosas en todo el país, de diciembre de 2018 a mayo 2019. Dicho reporte ubicó a Jalisco como la quinta entidad con más cuerpos exhumados.

